

LA VIOLENCIA CONTRA NIÑOS,
NIÑAS Y ADOLESCENTES

AFECTA A SU SALUD

A LO LARGO
DE TODA LA VIDA



Salud-Mental

Estrés postraumático; ansiedad; depresión; externalización de síntomas; trastornos de la conducta alimentaria; problemas con las relaciones interpersonales; trastornos del sueño; autolesión; pensamientos suicidas.

Salud-Física

Traumatismos; trastornos gastrointestinales; perjudica el desarrollo cerebral; provoca daños en el sistema nervioso, endocrino, circulatorio, osteomuscular, reproductivo, respiratorio e inmunológico.

Salud-Sexual y Reproductiva

Infecciones de transmisión sexual; trastornos ginecológicos; embarazos no deseados.

Efectos a Largo Plazo

Afectación del desempeño cognitivo y académico; discapacidades; aumento de conductas de riesgo: consumo de tabaco, alcohol y otras conductas sexuales de riesgo, etc.; problemas sociales y de comportamiento: violencia contra pares, delincuencia y delito; mayor probabilidad de ser víctima o ejercer violencia en la edad adulta, incluyendo sobre sus propios hijos e hijas.

La violencia contra niños, niñas y adolescentes **daña el bienestar de familias, comunidades y sociedad** en su conjunto.

Genera grandes costes: sistemas de salud, servicios sociales, justicia, etc.

La violencia se puede prevenir.
Todas las personas debemos contribuir a erradicarla.

Adaptado de: Organización Panamericana de la Salud. Cómo responder al maltrato infantil: manual clínico para profesionales de la salud. Washington, D.C.: OPS; 2023.

